

- 
- **NOMBRE DEL ALUMNO:** MORENO ALFARO ANGEL ANTONIO
 - **CARRERA:** MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA
 - **CUATRIMESTRES:** SEXTO
 - **MATERIA:** ZOOTECNIA DE PORCINOS

MAESTRO: CAROLINA DEL ROCIO MORALES FIGUEROA

zootecnia de porcinos

gestacion

La gestación de la cerda tiene una duración aproximada 112 - 115 días (tres meses, tres semanas, tres días). Si la cerda no muestra signos de estar en celo después de tres semanas de cubierta se considera preñada.

Generalmente se mantiene a la cerda estabulada en corrales con piso de concreto o jaulas alternado con potreros con buen pasto.

Es importante proporcionarles comodidad evitando el traslado de un corral a otro para evitar riesgos de golpes y de movimientos bruscos que puedan ocasionar abortos. En granjas porcinas grandes la cerda permanece en una jaula individual donde solo pueden levantarse y echarse otra vez.

manejo del parto y lactancia

La hembra se debe desparasitar con un vermífugo efectivo 7 días antes del día previsto para el parto.

La hembra se debe desparasitar con un vermífugo efectivo 7 días antes del día previsto para el parto.

Tres días antes del parto la hembra debe bañarse lo mejor posible utilizando agua limpia, jabón y cepillo, especialmente en la región de los pezones y en el tren posterior.

La presencia de leche en los pezones es señal inminente de que el parto se presentará en 24 horas.

Normalmente, las hembras sanas y de buenas características maternas paren sin ningún problema y no necesitan de asistencia

El lugar donde va a parir la hembra debe estar limpio y seco. Colocando en el piso un poco del material que va a servir de cama (viruta, bagazo, o tusa molida no muy fina),

partos anormales o distocicos

En cualquier parto anormal, la persona que interviene debe ser muy cuidadosa, procurando utilizar guantes de caucho lubricados con vaselina y desinfectándose bien antes y después de la intervención

en caso de no utilizar guantes se debe desinfectar muy bien las manos y lubricarlas con vaselina.

los utensilios y equipo deben ser desinfectados y cualquier residuo de placenta, membranas o fetos deben enterrarse o quemarse. Hay enfermedades de gran peligrosidad que pueden transmitirse fácilmente al hombre.